

15° BOLETÍN INFORMATIVO

DIRECCIÓN DE VINCULACIÓN, RELACIONES INTERINSTITUCIONALES E
INTERNACIONALIZACIÓN
DEPARTAMENTO DE VINCULACIÓN

¡Tu enlace universitario!

Edición junio - julio 2023



Edificio de Ciencias Agropecuarias

Contáctenos

 vinculacion@uabcs.mx

   @vinculacionUABCS

 Tel. 612 123 8800 Ext. 2050

 [Cel. 612 205 0505](https://wa.me/6122050505)



Noticias con Germán Medrano	2
Visita a Rancho Caracol	2
Curso Manejo Higiénico de los Alimentos	2
Diplomado Interinstitucional titulado Baja California Sur..... ante los Retos de Desarrollo Sostenible	3
Visita del TecNM Ciudad Constitución	3
Programa: Acercamiento a la Ciencia.....	4
Reunión con BIOSEDES S.A. DE C.V.	4
Mi Empleo de Verano	5
Presentación del Proyecto Carmelo en el H. XVII Ayuntamiento de La Paz B.C.S.	6
Visita a los Centro de Atención Múltiple (C.A.M).....	6
Reunión con el Club Atlético La Paz	7
Clausura del Diplomado en Desarrollo local en Baja California Sur desde una perspectiva sociocultural, inclusiva y sustentable.....	7
Inicia curso para evaluación de competencias laborales	8
Ratificación y nuevos nombramientos al personal directivo.....	8
Traslado de peces juveniles en las instalaciones de la Unidad Académica de Pichilingue-UABCS hacia los viveros de engorda de Kampachi Farms México	9
Directorio	10

Noticias con Germán Medrano

En el último programa del mes de junio estuvo presente el M.C. Javier Alberto Arce Meza Responsable de la Unidad Académica Pichilingue y Profesor - Investigador del Departamento Académico de Economía, quien compartió sobre el Turismo rural comunitario en Baja California Sur.



Pueden encontrar este segmento del programa ingresando en el siguiente enlace:

- <https://www.facebook.com/germanmedranonacionales/videos/2028983080769415> (Min. 52:47)

Visita a Rancho Caracol



El Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narvárez Rivera en compañía de grupos de estudiantes de los programas educativos de Evaluación de Proyectos de 8vo Semestre y Negocios e Innovación Económica de 4to Semestre realizaron una visita al Rancho Caracol de la planta de lácteos La Joya en Ciudad Insurgentes con el propósito de tener un acercamiento directo con la empresa y continuar con la labor de colaboración entre instituciones.



Curso Manejo Higiénico de los Alimentos

Se llevó a cabo el curso de "Manejo Higiénico de los Alimentos" alineado a la NOM-251 y al EC0081. Dirigido a estudiantes y público en general interesado en el manejo higiénico de alimentos, impartido por la Lic. en Nutrición Perla Romero, coordinado por el Centro Universitario de Capacitación y Servicios (UNICAP) con la Mtra. Lluvia Nohemí Núñez Tobias y con el apoyo del Departamento de Vinculación.

Posteriormente se llevaría a cabo su clausura a finales del mes de junio con la participación del Lic. Francisco Javier Padilla Petit, con palabras de agradecimiento y el reconocimiento correspondiente a las y los participantes por parte del Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narvárez Rivera.



Diplomado Interinstitucional titulado Baja California Sur ante los Retos de Desarrollo Sostenible

En el marco de actividades del Diplomado Interinstitucional titulado Baja California Sur Ante los Retos de Desarrollo Sostenible se está desarrollando un modelo de organización comunitaria para el bienestar y desarrollo sostenible caso Caribe Bajo Cabo San Lucas en Baja California Sur, donde participan la Secretaría de Educación Pública, la Secretaría de Turismo, Economía y Sustentabilidad y la Secretaría de Salud, el H. Congreso del Estado B.C.S., el Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste, S.C. y la UABCS.



Visita del TecNM Ciudad Constitución

Continuando con la indicación del Dr. Dante Salgado González de permanecer en constante contacto con otras Instituciones de Educación Superior, la UABCS a través del Departamento de Vinculación dirigido por el Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera recibió la visita del TecNM Ciudad Constitución, un grupo de 14 estudiantes de la carrera Industria Alimentarias, en el que conocieron el campus universitario, el Centro de Desarrollo Bibliotecario, el Laboratorio de Alimentos Agropecuarios con el apoyo de la Dra. Maurilia Rojas Contreras Profesora – Investigadora del Departamento Académico de Agronomía y Responsable de este laboratorio en colaboración con su equipo de trabajo. Se les brindó un recorrido por los Laboratorios de Biología, Bromatología y Zoología en compañía del M.C. Mario Hugo Beltrán López Jefe del Departamento de Laboratorios.

En este sentido la UABCS pretende seguir brindando el apoyo necesario a otras Instituciones de Educación Superior con el propósito de compartir los medios necesarios para el desarrollo del estudiantado.



Programa: Acercamiento a la Ciencia

Se celebró el inicio del *Programa: Acercamiento a la Ciencia*, coordinado por el Departamento de Laboratorios.

En la inauguración estuvieron presentes el Dr. Dante Arturo Salgado González Rector de nuestra institución y el M.C. Alejandro Karim Mendoza Secretario Particular, el Dr. Alberto Francisco Torres García Secretario de Finanzas, el M.C. Mario Hugo Beltrán López Jefe del Departamento de Laboratorios, el M.A.E. Wilbur Sócrates Trujillo Narvárez Rivera Jefe del Departamento de Vinculación, la Dra. Brenda Elizabeth Ramírez Díaz Jefa del Departamento Académico de Ciencias Sociales y Jurídicas, el Dr. Plácido Roberto Cruz Chávez Jefe del Departamento Académico de Economía y el Dr. Andrés Sandoval Bringas Jefe del Departamento Académico de Sistemas Computacionales.

Este programa es dirigido para niñas y niños de escuelas primarias, particularmente para grupos de quinto y sexto año. Sirve como preparación para el siguiente nivel educativo en el que incluye sesiones experimentales, donde personal profesional del Departamento de Laboratorios imparte conocimiento en materias de Física, Química y Biología en las que el alumnado podrá interactuar con equipos de laboratorio, organismos y materiales.

La UABCS realiza continuamente este tipo de dinámicas para despertar su interés por aquellas carreras científicas, enseñarles cómo es que se produce parte del conocimiento, pero sobre todo para que se acerquen a su universidad.



Reunión con BIOSEDES S.A. DE C.V.

La Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea por el Departamento de Vinculación en compañía del Dr. Manuel Arturo Coronado García Jefe del Departamento Académico de Agronomía, la Dra. Maurilia Rojas Contreras y el Dr. Pablo Arce Amezquita, ambos Profesores – Investigadores del mismo Departamento, sostuvieron un encuentro con la Lic. Cristina Isabel Talamantes y el Ing. Alejandro flores Ton por parte de la empresa BIOSEDES S.A. DE C.V.



Esta reunión sirvió como acercamiento para establecer una futura colaboración con el propósito de trabajar con alimento para animales domésticos como perros y gatos, además de la búsqueda para realizar pruebas pilotos con probióticos y pre bióticos.

Aunado a lo anterior, como parte del seguimiento a las actividades sostenidas, se realizó una reunión en el Laboratorio de Alimentos.

Como parte del seguimiento de ese primer encuentro, posteriormente se realizó una segunda reunión de trabajo, en la cual, tuvo incorporación el Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera como Jefe del Departamento de Vinculación. En esta ocasión con sede en el Laboratorio de Alimentos que coordina la Dra. Maurilia Rojas Contreras, donde continuaron conversaciones para una colaboración a futuro.



Mi Empleo de Verano

En el marco de la estrategia “La Chamba Nos Une”, el Servicio Nacional de Empleo de Baja California Sur (SNEBCS) puso en marcha la estrategia “Mi empleo de verano” que busca acercar a jóvenes al sector productivo formal y a una primera experiencia de trabajo, informó el titular de la dependencia, Vladimir Torres Navarro.

La idea surge de las mesas intersectoriales para impulsar el empleo que operan en La Paz y Los Cabos, pues existen muchos jóvenes que buscan generar ingresos en este periodo, para ello, añadió, se realizarán reclutamientos en escuelas y sitios abiertos.

La jornada “Mi Empleo de Verano” contó con la participación de más de 35 empresas que ofertaron poco más de 130 vacantes para estudiantes y 300 vacantes para el público en general.



Presentación del Proyecto Carmelo en el H. XVII Ayuntamiento de La Paz B.C.S.

Se llevó a cabo la presentación de la instalación del dispositivo “Carmelo” en el H. XVII Ayuntamiento de La Paz B.C.S.

Este dispositivo fue desarrollado para el monitoreo y telemetría del agua por parte de un equipo de investigación de la UABCS en el que colaboran la Dirección de Tecnologías de la Información y Comunicación (DTIC) y el Departamento Académico de Ciencias de la Tierra.

Este medidor pretende contabilizar la entrada principal del agua y por medio de un sensor, medir la cantidad y el consumo. La información que registre “Carmelo” se capturará en una base de datos que gestionará la UABCS para conocer los registros correspondientes, además de conocer dichos registros será útil para detectar fugas o puntos de desperdicio y, con ello, llevar a cabo una mejor gestión y manejo del agua, lo que permitirá mejorar la toma de decisiones.

Al evento se dieron asistencia la Ing. Milena Quiroga Romero Presidenta Municipal de La Paz y el Dr. Dante Arturo Salgado González acompañado de distinguidas autoridades universitarias.



Visita a los Centro de Atención Múltiple (C.A.M)

El Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera en compañía de la Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea, la Dra. Magda Dinorah Valdéz Ceseña Profesora del Departamento Académico de Humanidades y la Mtra. Cristina García Valdivia Supervisora de Zona No. 7 del Municipio de La Paz realizaron una visita al Centro de Atención Múltiple (C.A.M).

La visita se realizó con el propósito para que los programas afines al ámbito educativo del Departamento Académico de Humanidades puedan tener un acercamiento a los planteles que existen de los C.A.M., conocer el funcionamiento para que el estudiantado de esos programas educativos puedan realizar sus prácticas profesionales, además de sensibilizar temas de inclusión aunado a ello, se les pueda brindar capacitación sobre el uso de herramientas para la atención de estudiantes con discapacidad.



En adición a lo anterior, el Departamento de Vinculación brindará el seguimiento correspondiente, además de la búsqueda de signar un convenio de colaboración entre ambas partes.



Reunión con el Club Atlético La Paz

El Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narvárez Rivera en compañía de la Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea sostuvieron un encuentro con representantes del Club Atlético La Paz.

El propósito de este encuentro es para entablar conversaciones para sumarse a la Red de Apoyo UABCS que gestiona el Departamento de Vinculación.

A fin de buscar promociones o beneficios para la comunidad de Gatos Salvajes UABCS. Este encuentro también será beneficioso para impulsar el deporte sudcaliforniano, en este sentido se compartieron los proyectos que plantean ambas instituciones.



Clausura del Diplomado en Desarrollo local en Baja California Sur desde una perspectiva sociocultural, inclusiva y sustentable

Se llevó a cabo la clausura del Diplomado en Desarrollo local en Baja California Sur desde una perspectiva sociocultural, inclusiva y sustentable.

Al evento se dieron asistencia distinguidas autoridades sudcalifornianas, donde, destacan las presencias del Mtro. Víctor Manuel Castro Cosío Gobernador de Baja California Sur, el Dr. Dante Arturo Salgado González Rector de la Universidad Autónoma de Baja California Sur y la presidenta del Sistema Estatal DIF (SEDIF), Patricia López Navarro.

Dirigido a servidores públicos de instancias como el DIF, SEP, Secretaría de Salud, Instituto Sudcaliforniano de Cultura, Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario, Secretaría de Turismo y Economía, Secretaría de Trabajo e Instituto Sudcaliforniano de Mujeres, CIBNOR y UABCS.



Nota completa en el sitio web institucional
<https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/666>

Inicia curso para evaluación de competencias laborales



Para apoyar la profesionalización de quienes se desempeñan o desean desempeñarse como evaluadores con la calidad que exige el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (CONOCER), UABCS dio inicio curso en la materia bajo el Estándar EC0076, al final del curso, las y los participantes pueden optar por certificarse con el aval del CONOCER y la SEP.



Con la obtención de este certificado, que es avalado por el CONOCER y la propia Secretaría de Educación Pública, las personas acreditan que cuentan con la experiencia y conocimientos para la evaluación de competencias laborales y la posibilidad de fungir, posteriormente, como Centro Evaluador.

La gestión de este curso es llevada a cabo por el Centro Universitario de Capacitación y Servicios (UNICAP) y el Departamento de Vinculación.

Nota completa en el sitio web institucional
<https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/692>

Más detalles de este curso los puedes encontrar directamente en la página de facebook (<https://www.facebook.com/UNICAPUABCSSLAPAZ>), enviar un mensaje al correo unicap@uabcs.mx o bien puede comunicarse al teléfono 612 123 88 00 ext. 2060 con la Mtra. Lluvia Nohemí Núñez Tobías.

Ratificación y nuevos nombramientos al personal directivo

En el uso de las atribuciones que le otorga la Ley Orgánica vigente, el Dr. Dante Salgado González Rector de la UABCS ratificó en su cargo a 11 titulares de dependencias directivas e hizo entrega de un nuevo nombramiento en la Dirección de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización.

Aunado a lo anterior se incorpora como nuevo Director el Dr. Rafael de Luna de la Peña, quien ya se presentó de forma oficial con el equipo de trabajo que le estará acompañando durante el periodo de gestión.



Foto: Comunicación Social UABCS



Nota completa en el sitio web institucional
<https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/697>

Traslado de peces juveniles en las instalaciones de la Unidad Académica de Pichilingue-UABCS hacia los viveros de engorda de Kampachi Farms México

En el mes de Julio se realizó el 13vo cohorte de juveniles de Jurel *Seriola rivoliana* a los viveros marinos de engorda, para lo cual se realizó un aviso de producción de 150, 000 peces en su etapa de juveniles.



Para garantizar la sanidad en el cultivo Kampachi Farms México se ha dedicado a realizar labores de mantenimiento en las instalaciones de la Unidad Académica Pichilingue de la UABCS. Durante este periodo de secado sanitario, se evalúa el rendimiento de los sistemas, se realizan mantenimientos preventivos y limpieza de tuberías, se mejoran instalaciones e implementan nuevas tecnologías.

El objetivo es el de mantener la sanidad dentro de las instalaciones y guardar la sanidad de las instalaciones y proyectos aledaños, ya que la misma actividad acuícola por su propia naturaleza requiere el entendimiento de todos los proyectos que se llevan a cabo en la unidad Académica Pichilingue, es decir, lo que hacemos unos afecta a todos y es muy importante tener consciencia colectiva proactiva en el cuidado sanitario de las instalaciones en beneficio de la universidad y de todos los proyectos productivos.



“En Kampachi Farms México somos conscientes de la importancia de los diversos proyectos en el Campus Pichilingue, por eso somos responsables de trabajar bajo los más altos estándares de sanidad acuícola para la seguridad todos”, comenta Mauricio Moreno, Gerente de Piscicultura.



Cabe mencionar que las instalaciones de Kampachi Farms México recibieron el Certificado de Sanidad Acuícola para Instalaciones en junio de este año por parte de Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Servicio de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA). Este certificado valida que dentro de las instalaciones de la compañía dentro de UABCS Campus Pichilingue no se ha presentado eventos asociados con enfermedades certificables de las especies en cultivo, y que se encuentra operando bajo regulación oficial.

Dr. Rafael de Luna de la Peña

Director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización

M.A.E. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera

Jefe del Departamento de Vinculación

w.trujillo@uabcs.mx

Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea

Responsable del Seguimiento a Proyectos Interinstitucionales

celias@uabcs.mx

M.C. Javier Alberto Arce Meza

Responsable de la Unidad Académica Pichilingue (UAP)

jarce@uabcs.mx

Mtra. Lluvia Nohemí Núñez Tobias

Responsable del Centro Universitario de Capacitación y Servicios (UNICAP)

ll.nunez@uabcs.mx

Ing. Sergio Antonio Bianchi Estrada

Analista del Departamento de Vinculación

sbianchi@uabcs.mx

Lic. Oswaldo de Jesús Jiménez González

Servicios Profesionales

oj.jimenez@uabcs.mx

Lic. Karina Jazmine Álvarez Cota

Secretaria del Departamento de Vinculación

vinculacion@uabcs.mx